



## BESCHLUSS

der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung

vom Montag, den 20.07.2015 um 19:00 Uhr

### Tagesordnung I

**16. Antrag der SPD-Fraktion;  
Die essbare Landschaft**

**STVV-  
271/2015/XVII**

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, gemeinsam mit der interessierten Öffentlichkeit zu erörtern, wie für die Gemeinde Steinbach ein Konzept der „essbaren Landschaft“ entwickelt werden kann. Dahinter steckt die Idee, sich bei Neupflanzungen von Bäumen, Sträuchern und anderen Pflanzen bewusst für essbare Arten wie z.B. Obstbäume und Beerensträucher zu entscheiden.

Hierfür organisiert der Magistrat einen öffentlichen Workshop, zu dem Fachleute, Verbände, Initiativen und BürgerInnen eingeladen werden. Ein erster Workshop ist bis September 2015 abzuhalten. Bei der Veranstaltung sollen Erfahrungen aus bereits laufenden Projekten in anderen Städten ausgetauscht werden. Weiterhin muss erörtert werden, ob ein solches Projekt in Steinbach angestoßen werden kann und was bei der Planung zu beachten ist.

Insbesondere müssen folgende Fragen/Themen diskutiert werden:

- Welche Standorte kommen für Nutzpflanzen in Betracht?
- Welche Nutzpflanzen können angebaut werden?
- Welche Kosten entstehen der Stadt im Vergleich zur herkömmlichen Bepflanzung?
- Vandalismus
- Schadstoffbelastung der Pflanzen durch den Straßenverkehr
- Beteiligung der BürgerInnen
- Einbindung in das Programm „Soziale Stadt“
- Einbindung von Wohnungsbaugesellschaften
- Ein erstes Projekt könnte z.B. im Rahmen der Bepflanzung der Steinbachaue sowie Freiflächen im Stadtgebiet sein.

Beratungsergebnis: 12 Ja-Stimme(n), 15 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en)